



第120号

発行：西郷村企画開発課

印刷所：ワタベ印刷所

西郷村の人口及世帯数

(53. 5. 1現在)

世帯数 2,798 (+31)

人口 12,115 (+53)

男 6,025 (+21)

女 6,090 (+32)

昭和53年6月1日発行



史跡 名勝めぐり その④

大日碑

虫笠の湯泉八幡宮の登
り口の左側、少し奥まつ
た杉林の中に二基の板碑
が立っている。

その一つが「大日碑」と
呼ばれるものである。文安二年（一四四五、今
から五三〇年余以前のも
の）建立の福島県内では
中世末年のものであり、
淨国、左衛門丞、隣賢の
名が刻んである。淨国と
は、明治末まであつた上
羽太論生寺の住職であろ
う。他の一基は「虚空藏
菩薩」である。

この二基の板碑の存在
は羽太街道の開発の進展
と機能を暗示しているの
ではなかろうか。

ゴミを
村から追放しよう!!
今月25日(日)は
村民総ぐるみ一齊清掃
ご協力お願いします。



祝辞を述べる西郷村長



キャンプファイヤーの炉に火を入れる少年少女

事業所の皆さん ご協力お願いします



工場も店舗も会社も学校も
事業所統計調査
総理府統計局



若者広場開講
(写真 第一回開講式風景)
毎週金曜日
よる7~9時開講

これからも、この家庭ゴミの排出量は増える見通しです。環境庁の試算によりますと、七年後の昭和六十年には五千七百万トンという、ぼう大なゴミの量になるだろうと見込まれています。

◇ ◇ ◇
六月五日から、例年どおり「環境週間」がはじまります。こどものテーマは「よりよい環境を求めて」。
ゴミに埋もれた日本にならぬいう、私たち一人一人が、ゴミを出さない努力をして、量を減らしていくことを心がけたいのです。

本格的に

オープン

国立那須甲子

少年自然の家

西郷村長ら出席し

盛大に開所式

7月14日の選挙をお忘れなく!
農業委員会統一選挙

農業委員会は市町村に置かれている行政委員会で教育委員会や選舉管理委員会と同じです。

ただ違うことは、二つの委員会が市町村長の任命する委員によつて構成されますが、農業委員は農業者が直接選挙によつて選

ぶ(公選制)という点です。また運営の面でも農業者の組織と農業委員の双肩にかかる責任が大きくなります。

その大切な農業委員も三年に一度選挙によつて選ぶことになります。そこで、今年がその年で、七月十四日に選挙が行なわれます。住みよい村づくりは、選ばれると言つても過言ではありません。どうか有権者の皆さんも立派な人を選んで、明日の西郷村農業をバラ色で飾ることを期待しています。

こうした点から農業委員会の性格を一言でいえば、農業者のための組織と言えます。つまり農地問題や農政問題を農業者の代表によつて農業者の立場で、計画立案、改善、解決するための機関です。

これに、会社や工場などからも出る同じようなゴミ千二十三万トンを加えると、合計四千五百万トンになります。

この量をさらに分かりやすく説明しますと、国民一人が一日あたり千三十二グラムのゴミを出したことになります。また、一・五トンのゴミ収集車で換算しますと、約十三万台分、収集車を一列に並べると約六百キロメートルを走ります。

国立那須甲子少年自然の家は、これからもこの施設を通して、甲子高原のいで湯に入る楽しさ。が市町村長の任命する委員によつて構成されますが、農業委員は農業者が直接選挙によつて選動植物の自然観察による生命の喜びなどを学んで下さい」と地元を代表してお祝いの言葉を述べました。

すでに昨年七月以来、好評のうちに仮オープンしていましたが、このほど全施設が完成いたしましたので、五月二十一日、本オーブンのはこびとなりました。当日は地元西郷村長、村議会議員、各関係団体の方々をはじめ砂田文部大臣、松平福島県知事、福島・栃木両県国會議員ら関係者七百人が出席し、子どもたちのアトラクションなどを交じえ、厳粛の中にも、なごやかな雰囲気で式が進められました。式辞の中で佐藤西郷村長は、「

この日は、又式典を村民挙げて盛り上げるため、婦人会、若妻会による「ふるさとコーナー」が設けられました。このコーナーには山菜、川魚、モチ、まぜおかわなど心づくしの食べ物が用意され、出席者は舌づつみを打つていました。

この日は、又式典を村民挙げて盛り上げるため、婦人会、若妻会による「ふるさとコーナー」が設けられました。このコーナーには山菜、川魚、モチ、まぜおかわなど心づくしの食べ物が用意され、出席者は舌づつみを打つていました。

この日は、又式典を村民挙げて盛り上げるため、婦人会、若妻会による「ふるさとコーナー」が設けられました。このコーナーには山菜、川魚、モチ、まぜおかわなど心づくしの食べ物が用意され、出席者は舌づつみを打つていました。

この量をさらに分かりやすく説明しますと、国民一人が一日

住みよい村づくりは、選ばれると言つても過言ではありません。どうか有権者の皆さんも立派な人を選んで、明日の西郷村農業をバラ色で飾ることを期待しています。

「環境週間」はじまる



マンガなどを使ってわかりやすく説明する
おまわりさん



白バイに乗せてもらい大喜び

横断歩道は手を高くあげてわたりましょう!!

おまわりさんが
幼稚園児を交通指導

老人と子供、特に子供のいた
ましい交通事故をなくそうと、
四月二十七日、原中・熊倉両幼
稚園で、交通機動隊の四人のお
まわりさんによる交通指導があ
りました。

この日は交通指導に先立ち、
男の子は白バイ、女の子はパト
カーに乗せてもらい大喜びでし
た。

実際の交通指導ではマンガや
手信号機を使ってわかりやすく
指導していただき、例えば「赤
○僕は、私は絶対止ります。
○道路では遊びません。
○横断歩道は、右、左を見てわ
たります。

青は右を見て、左を見て車がこ
ないのをたしかめてから、手を
高くあげてわたりましょう。」
というふうに教えていただきま
した。

最後におまわりさんと次のよ
うな三つの指の約束をしてお別
れをしました。

この届は交通指導に先立ち、
男の子は白バイ、女の子はパト
カーに乗せてもらい大喜びでし
た。

実際の交通指導ではマンガや
手信号機を使ってわかりやすく
指導していただき、例えば「赤
○僕は、私は絶対止ります。
○道路では遊びません。
○横断歩道は、右、左を見てわ
たります。

受給者の方は、毎年六月一日
から同日三十日までの間に、児
童手当現況届を役場住民課社会
福祉係に出してください。

この児童手当現況届は、受給
者の前年の所得の状況、養育の
整備組合で管理している大信村
の「ことぶき荘」鮫川村の「さ
ぎり荘」まで民営のバスが行く
ようになりましたので、そちら

児童手当現況 6月中に!

気軽にご利用を!

老人福祉センターがオープン
し、利用者には大変喜ばれてい
ますが、まだく村民の皆さん

白河地方広域市町村圏整備組合
消防職員を募集!

このたび、白河地方広域
市町村圏の生命、身体、財
産を火災等の災害から守る
ため、職員を募集しますか
ら、希望者はつぎの要領に
より応募して下さい。

◎採用人員——若干名
◎応募資格——高等学校
卒業以上の者、または高
等学校卒業程度以上の学
力を有する者

◎年令——昭和三十一年四
月二日から昭和三十五年四
月一日までに生まれた
男子



甲子高原が

新観光30景に!

村民の皆さんのご協力に感謝
甲子高原が村民総ぐみで
運動した結果、新観光福島三十
景に選ばれました。これは
福島民報社が進めていたもの
で、最終的に四万五千五百八
十票と予想以上の票が皆さん

から寄せられました。
これは一重に村民の皆
さんははじめ、議会、各
凶長さん方のご協力のた
まもので、心から感謝い
たします。

西郷村長 佐藤帰一
甲子観光協会長 有賀悌三
商工会長 千葉丁一

◎応募期間——昭和五十三
年六月一日(木)～昭和五
十三年六月二十日(火)まで
◎申込先——〒961白河市字
郭内二三二一十五百河地
方広域市町村圏本部
総務課消防吏員採用係宛
☎ 024822155
・2156(申込用紙は
役場総務課にもあります。
※その他、試験の方法、
給与等については、消防
本部、又は役場総務課ま
で問い合わせください。

国民年金加入の届出は済みましたか!?

国民年金の加入の届出はお済みでしようか。国民年金は、農業、漁業、林業などの自営業の人や個人経営の飲食店、旅館、理容などのサービス業などの人と、その家族のための年金制度で、国民年金に加入している人が歳をとつたり、障害者となったり、母子世帯になつた場合にそれらの人に年金を支給して、その生活の安定を図ることを目的としています。

国民年金には必ず加入しなければならない人と希望により加入することができる人とあります。二十歳以上六十歳未満の日本国民で、厚生年金保険

加入の手続きを忘れたり、遅れて手続きをしたりしますと、万一、ケガをしたり不幸にしてご主人が死亡したときなどに障害年金や母子年金等が受けられないことがあります。将来、老齢年金を受けることができなくなる場合もあります。

加入の届出は、必ず行うようにしましょう。国民年金の保険料の額は、一律で月額二千七百三十円となっています。また、一ヶ月四百円を

や共済組合等の被保険者(サラリーマン)の年金制度に加入していない人です。

上積みして納めると、年金額がります。

西郷村だより



西郷村の産馬 (11)

○福島種馬所

軍馬と共に國家機関として産馬をたかからしめるのが種馬所である。

明治三十一年、日清戦争の反省によって小田倉に軍馬補充部が置かれたわけであるが、これに続いて明治三十二年七月十二日、同所に隣接して馬格改良を目的に農務省所管の福島種馬所が設置されることとなる。太平洋戦争後、種畜牧場として改変されて現在に至っている牧場の前身である。

明治三十二年三月十五日、種馬所の設置に関し、福島県産馬取締役会委員が本省へ出頭を求められた意見を具申されている（県文書 農第五・六・七号）。いかなる答申がされたかは記録には残らないが、前述のようにその約四ヶ月後、設置の運びとなつた。時、日露戦争の五年前、三国干涉の屈辱に国民の憤りが頂点にあるころであった。この時代、それまで東北の寒村としてただひとりとして注意だけある。

に払うこともなかつた西郷村に歴史という膨大な潮流が流れ込んできた。幸か不幸か、その流れは現在まで西郷村民に多くの影響を与え続けるのである。

三十七年起るべくして起つた日露戦争が始まる。西郷村からも九〇名が従軍、一三名が戦死傷した。同年と翌三十八年、西郷村は二年続きの凶作によつて苦悩の渦に立たされる。産馬は西郷村民の命の綱であつた。

三十九年、馬政局が設置されると、馬政局は内閣所管となるに及び種馬所は内閣所管となる。統一して、四十一年陸軍省と改めまぐるしく所管替えが行われた。日清戦争の反省によつて軍馬補充部と種馬所が置かれたものの、やはり、対外的に馬格を見るとその劣性は判然としている。こうした改変は政府の馬産に対する取り組みの姿勢がいかに緊急なものであつたかをうかがわせる。

西郷村の面積が一九四平方キロメートルであるから国有地（軍馬補充部は陸軍省所管、他は農村省所管）の占める割合は五四パーセントとなる。

種馬所と業務は、

一、種牝馬の種付及貸付

一、種付成績及産駒成績の調査

一、産馬に関する諸般の調査等の事務

などであつた。

近世西郷村の人口

村々の戸数

村名	慶安年間	文化年間	慶應3年	
米坂野倉生船田川倉田太田計	—	5 3 4 8 2 7 4 6 1 6 4 8 2 5 1 3 2 4 2 5 1 7	3 8 3 8 2 2 3 8 4 1 9 9 4 3 1 6 2 5 5 7 5 0 4 4 8	3 8 3 8 2 2 3 8 4 1 9 9 4 3 1 6 2 5 5 7 5 0 3 5 1
長柏熊同鶴真折黒小田倉新田太田計	—	2 0 2 7 3 2 125	—	
八町歩余、小田倉一五八町歩	—	—	—	
余である。熊倉と鶴生について	—	—	—	
五年で八万円前後で、村内より一	—	—	—	

対する前向きの姿勢がある。ここで、西郷村に占める国有地の割合を見る。

国有施設用地

区分	軍馬補充部	種馬所	營林農用地	合計
耕作地	412.0000	77.5427	0	489.5427
敷地	18.0000	20.7121	0220	38.7411
放牧地	2,580.0000	0	0	2,580.0000
野草地	1,368.0000	13.8814	0	1,381.8814
森林	0	14.4308	5,598.5304	5,612.9512
原野	0	0	246.5107	246.5107
その他	0	0	0	0
計	4,378.0000	126.5710	5,863.0701	10,367.6411

五〇名位がそこに勤めていた。

その主な業務である種付業務は四月二日から七月二日の間に行われている。大正十二年陸軍省から農村省に所管替えるにあたり、栃木種馬所が廃され、福島種馬所は翌十三年十二月東京、福島、栃木、茨城、千葉、埼玉、神奈川の一府六県の種付業務を行うこととなる。種馬貸付所がそこに六〇か所、牧手が一人牧馬に付き添い、各所に出張した。

馬補充部は陸軍省所管、他は農業所と西郷村の産馬が深い係りを持つていたかがわかる。

だが、昭和十年代以降、自動車の普及によつて生産は大いに減退し、終戦によって種畜牧場に改変されてゆくのである。

の種馬所の思想は現代の農政にも生かされているといつてよい。

馬から牛への転換の中で、福島種馬所は福島種畜牧場として現

に改変されてゆくのである。この種馬所の思想は現代の農政にふれてみたいと思う。ただし、資料が僅少であるため、一部残存するものから、近世西郷村を考えていきたいと思う。

さて、この山根と呼ばれた貧しい山間の村々の人口あるいは戸数の変せんについて、今回はふれてみたいと思う。ただし、

戸数について資料を提供してくれるものに「白河郡馬数記」がある。

戸数について資料を提供して

くれるものに「白河郡馬数記」がある。

つづく

幾つかの郡に分け、郡を組に分ける方法をとつてある。組の実態については寛保二年以前についではくわしいことは伝わらな

いが、羽太村に尾股という大庄屋があり現大信村の一部を含む

地域を治めていたという。

ただ寛保二年以後になると山根組として固定し幕末まで続く。

現在の西郷村はこの山根組と小田新田村（下新田）の合併したものである。

さて、この山根と呼ばれた貧しい山間の村々の人口あるいは戸数の変せんについて、今回はふれてみたいと思う。ただし、

資料が僅少であるため、一部残存するものから、近世西郷村を考えていきたいと思う。

税務署だより

◎税金はみんなのために使われる

私たちが健康で快適な生活ができるよう、国や地方公共団体はいろいろな活動を行っています。例えば、社会福祉の充実住宅や道路の整備、教育や科学技術の振興など幅広い分野にわたりますが、これらの活動に必要な費用は、その社会を構成している私たちみんなが分担して出し合つていかなければなりません。これが税金です。

そこで、私たちが納める税金として出しますと次のようになります。
成している私たちみんなが分担して出し合つていかなければなりません。これが税金です。昭和五十三年度の一般会計予算でみてみますと次のようになります。
郵政省では全国の小学生5・6年生、中学校1~3年生の皆さんから簡易保険に関する作文を募集しております。

■わたしたちの健康や生活を守るために	237円
■住宅や道路などの整備のために	159円
■教育や科学技術の振興のために	112円
■地方財政の援助のために	171円
■国土の防衛のために	55円
■国債の償還や利子支払のために	94円
■その他いろいろの施策のために	172円

◎題目……(1)簡易保険の働きや役割について
(2)自由題
文を募集しております。
◎長さ……400字づめ原稿用紙5枚以内
◎期間……昭和53年6月30日まで
郵政省では全国の小学生5・6年生、中学校1~3年生の皆さんから簡易保険に関する作文を募集しております。

第17回簡易保険作文コンクール作品募集

◎賞……優秀作品には郵政大臣賞状ほか賞品、応募者全員に参加賞があります。
◎作品の受付……学校を通じて郵便局へ(白河郵便局)

の、○○○円当りの使い道をして出しますと次のようになります。
昭和五十三年度の一般会計予算でみてみますと次のようになります。
郵政省では全国の小学生5・6年生、中学校1~3年生の皆さんから簡易保険に関する作文を募集しております。
◎長さ……400字づめ原稿用紙5枚以内
◎期間……昭和53年6月30日まで
郵政省では全国の小学生5・6年生、中学校1~3年生の皆さんから簡易保険に関する作文を募集しております。

◎賞……優秀作品には郵政大臣賞状ほか賞品、応募者全員に参加賞があります。
◎作品の受付……学校を通じて郵便局へ(白河郵便局)

はばたく連青

五月十五日、西郷村連合青年会総会を開き、五十二年度事業決算報告、役員改選などが行われました。

新役員は次のとおりです。
昭和五十三年度中央役員名簿
会長 鈴木文雄(フレンド)
副会長 仁平隆(谷地中)
会計 伊藤義和(羽太)
事務局長 皆川博三(役場)
事務局次長金田昭二(フレンド)
会計補佐 高橋由喜子(広場)
広報部長 真船秀典(マム)
監事 辻見義夫(チャレジ)
監事 森下富夫(役場)
監事 定例会は、分会はもとより会員

監事 鈴木喜代次(羽太)各々とのコミュニケーションを密にすると共に、個々の事業運営部長、文化部長、未定。連合青年会が結成されて二年目、昨年度の事業を振り返ってみると、中央役員はじめ会員各位の尽力により、数多くの事業が成功のうちに終了しました。

又、村民の方々にも「西郷村連合青年会」の存在を充分認識

していただけたことと思います。

連青は、今、昨年以上に羽ばたこうとしています。ぜひ、あ

たなたの力を連青に!!

次に本年度の事業計画をお知らせいたします。

たこうとしています。ぜひ、あ

たなたの力を連青に!!

次に本年度の事業計画をお知

らせいたします。

たこうとしています。ぜひ、あ

たなたの力を連青に!!

次に本年度の事業計画をお知